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本报讯（记者 白剑萍）2 月 11 日，全旗
“大棚房”整治工作推进会召开。会议落实党
中央、自治区党委和市委关于“大棚房”问题
专项清理整治工作的相关会议精神和安排
部署，进一步明确责任要求，推动各项工作
任务落实。

旗委书记奇·达楞太主持会议并讲话，
旗领导王兵、苏智雄、马林、崔永平、黄建军、
李君、杨淳雁、任婵出席会议，各苏木镇及相
关部门负责人参加会议。

奇·达楞太强调，要深刻认识“大棚房”
问题清理整治事关耕地保护红线，事关粮食
安全底线，事关农牧民权益乃至乡村全面振
兴大局，是守红线、守底线的重大行动，也是
必须确保完成的政治任务。各部门要高度重

视、深刻警醒，切实把“大棚房”清理整治工
作作为践行“四个意识”、落实“两个维护”、
体现对党绝对忠诚的现实检验，严守“农地
姓农”的底线，坚决落实中央精神，严格按照
自治区和市委、市政府的部署安排，抓好我
旗“大棚房”问题清理整治工作。

奇·达楞太强调，沟通、宣传、统筹是关
键，要把政策吃透，与当事人沟通到位，确保
整治行动稳步有序开展。要压实责任，不打
折扣、不讲条件，严格按照时间节点，全力以
赴打赢这场硬仗，真正做到农地农用、还地
于农，确保圆满完成“大棚房”专项清理整治
任务。

旗委副书记、政府旗长王兵就“大棚房”
整治工作作安排部署。他要求，要提高政治

站位，深刻认识抓好“大棚房”问题整治工作
的重要性和紧迫性，采取强有力措施，坚决从
严从实推进大棚房清理整治工作。各有关部
门、苏木镇、宣传部门要做好宣传动员，做好
拆除对象的思想工作，赢得广大群众的理解
和支持。

王兵强调，必须以“实”字当头，“干”字
为先，进一步强化组织保障，加强协调配合，
逐级压实责任，依法严肃整改，严格执纪问
责，以最坚决的态度、最坚定的决心、最有力
的措施完成好清理整治任务，推动我旗“大
棚房”整治工作不折不扣落实到位。

会上，政府副旗长黄建军解读了“大棚
房”整治专项行动方案。

我旗召开“大棚房”整治工作推进会

本报讯（记者 郭建军）2 月 11 日，旗委
副书记、政府旗长王兵深入部分苏木镇检查

“大棚房”问题清理整治工作，强调要依法依
规进行全面清理整治，坚决遏制农地非农
化，严守耕地保护红线。旗委常委、政府副旗
长苏智雄，旗委常委、办公室主任马林，政府
副旗长黄建军及相关部门主要负责人陪同
检查。

王兵先后深入树林召镇宝善堂物流园
区、蒙丰山庄，白泥井镇金泰禾农牧业有限
公司、蒙根花农牧业科技示范园区、阳光田
园等地进行了检查。每到一处，王兵都要详

细了解存在的问题，及当前清理整治推进情
况，要求各地要加快进度，按期完成。

王兵在检查中强调，清理整治“大棚
房”，是以习近平同志为核心的党中央作出
的重大工作部署，不仅是当前的一项重点工
作，更是一项严肃的政治任务。全旗各级、各
相关部门务必要高度重视、提高政治站位，
严格按照中央、自治区、市和旗关于“大棚
房”问题清理整治具体要求，采取有力措施，
依法依规进行全面清理整治，坚决遏制农地
非农化，严守耕地保护红线，为推动农牧业
高质量发展，实施乡村振兴战略提供基础保

障。
王兵要求，要坚决消除等待观望和畏难

情绪，进一步加大工作力度，加快清理整治
进度，严格按照时间节点、整改标准要求全
力推进，确保按时全面完成清理整治工作。
要进一步夯实责任，突出属地管理原则，一
级抓一级，确保责任到人、任务到人，事事有
人抓。要进一步加强协同配合，形成工作合
力，全力以赴推动专项整治工作顺利进行。
要举一反三，善于总结经验，研究制定一套
行之有效的长效监管机制，真正从源头上杜
绝农地非农化问题。

王兵检查“大棚房”问题清理整治工作

春节期间，养殖户吕建军每天都要到鱼塘去
转转。鱼塘已结冰，他在鱼塘边行走，仔细观察鱼
塘冰面的清洁度，有积雪、尘土或垃圾就及时清
除。

吕建军是内蒙古自治区鄂尔多斯市达拉特旗
树林召镇东海心村村民。他由于常年患有疾病，加
之与妻子离异，一直与 14 岁的女儿一起生活，
2015 年被识别为贫困户。

2016 年，吕建军看见村里兴起了养鱼产业，
他便在自家的盐碱地上挖鱼塘养鱼。“刚开始养殖
时最难熬，由于没有经验，也掌握不好养鱼技术，
第一年鱼死了一大半。”吕建军说。

2018 年，村里的养鱼协会对吕建军进行了技
术指导，帮扶单位还帮他联系销路，他养的 5000
斤鱼全部售出。“去年，我卖鱼挣了 2 万多元，摆脱
了贫困。”吕建军说。

东海心村北临黄河，属于沿河渗漏区，当地耕
地盐碱化严重，曾是一个偏僻的贫困村。20 世纪
80 年代开始，东海心村村民试着引进黄河水，利
用盐碱地和荒滩发展淡水养鱼，养出的黄河鱼因
肉嫩、味鲜、无污染而享誉周边。

经过 30 多年的发展，昔日贫困村已成为黄河
上的一个以养殖鱼为主产业的渔村。

东海心村总耕地面积 2.8 万亩，其中鱼塘面

积 2100 亩，现有养鱼户 79 户，养殖品种主要有鲤
鱼、鲢鱼、鳙鱼、草鱼、鲫鱼，年产鲜鱼 200 万斤。

东海心村村主任高瑞平说：“现在利用盐碱地
养鱼，一亩鱼塘能收 2000 斤鱼，1 斤鱼三四元，一
亩鱼塘收入最少 5000 元。养鱼已成为群众增收致
富的重要产业。”

村民不仅养鱼卖鱼，有一部分村民还依托当
地的养鱼产业开餐饮店，办休闲垂钓中心，将养鱼
产业与旅游产业结合，建成了集养殖、餐饮、休闲、
观光为一体的综合旅游区，年均接待 20 多万人
次。

去年，高瑞平将 1 个 8 亩的鱼塘改造成垂钓
鱼塘，在鱼塘上架桥，可以同时容纳 140 人进行垂
钓。“周边城市的垂钓爱好者，每年夏天到这里垂
钓。”高瑞平说。

近年来，还有村民创新养殖方式，养虾和蟹，
将养殖品种增多。“3 月，土地解冻，我们就要开始
清理鱼塘淤泥，4 月时下鱼苗，再试着放一些新的
品种，争取 9 月份时收获更多的鱼。”吕建军说。

黄河小渔村“钓”起新生活
新华社记者 丁铭 魏婧宇 哈丽娜

“我还有 20 亩地，明年开春儿如果村里继
续承包土地的话，我愿意跟土地合作社继续合
作。”在村里召开的土地分红大会上，树林召镇
南伙房村村民杜成林高兴地大声说道。

“就是，就是！”“我还有几亩！”“我也愿
意！”听了杜成林的话后，会场上传来村民们此
起彼伏的应和声。

在土地分红大会上，南伙房村 15 户村民
领到了第一笔分红，杜成林分到了 1000 元红
利。同一时间，几公里外的林原村村委会会议
室里，16 户村民也拿到了第一笔土地分红。

土地入股分红，是树林召镇农业发展的新
模式。它以树林召镇农牧业综合服务中心为牵
头部门，以村委会为依托成立村级专业合作
社，以村委会投资监督、农户土地入股，合作社
统一经营。合作社与农户签订土地入股合同
后，每亩土地可得到 500 元的固定租金和 100
元保底分红，还能根据经营状况享受到二次分
红。

由于老伴儿常年在子女家帮忙照看孩子，
62 岁的杜成林一个人在家经营着 30 亩地。别
看杜成林的嗓门大，可在提出土地入股时，他
有很多顾虑，万一合作社不能长期经营，我们
的土地怎么办？ 第一年的承包费是到位了，以
后的费用不能及时给付又怎么办？万一合作社
亏损了，村民何来分红？

可杜成林还是抱着试一试的态度，签了合
同。土地交给合作社，杜成林能腾出的空闲时
间多了。夏天农闲时，在不到两个月的时间里，
杜成林凭着自己的电工技术，有了近一万元的
外出打工收入。

林原村红通湾社 72 岁的村民王二贵，把 6
亩土地全部入股承包后，选择了就近打工。“土
地承包出去，我们不用再操心种地了。上了岁
数咯，可以全心全意在家养老了。可我和老伴
儿是闲不住的人，还愿意出去打点零工，在合
作社里帮着种种地、定定苗、锄锄草。合作社没
活儿的时候，就到邻村帮别人浇浇地。一年下
来，我们老两口就挣了 2 万出头。这种模式确
实挺好！”王二贵高兴地说。

“土地入股后，合作社承担全部风险，让农
民吃上了定心丸，不仅有稳定的收入，还能享
受分红，也不耽误打工挣钱。这既实现了规模
经营，又解决了农村养老、土地谁来种等问题，
真正让土地增效、农民增收。”林原村党支部书
记麻三占说。

经过一年的运行，村民们的腰包鼓了，疑
虑消除了，也更加信任了这个“田管家”，土地
入股分红模式非常受当地老百姓欢迎。

林原村二河滩西社社长张小蛇说：“村民
们入股积极性非常高，只要合作社愿意与我们
合作，村里 800 多亩土地我们愿意全部入股。”

目前，树林召镇分别在林原村、五股地村、
平原村、南伙房村实施土地经营制度改革试点
项目，探索农村土地股份合作方式。4 个村的共
赢土地合作社流转土地 500 亩，农户亩均收益
629-650 元、村集体收益 7000-14000 元。

村里有了“田管家”分红打工两不误
本报记者 王晓丽

连日来，达拉特大地上暖意融融，祥
和喜庆。街景靓化赏心悦目，年货市场人
声鼎沸，新春的脚步日渐迫近，全新的谋
划在人们心头萌动。

旗委十五届六次、七次全会及全旗
“两会”相继召开，孜孜谋良策、谆谆谏诤
言，如何把达拉特建设得更加璀璨殷实，
让人民群众的安全感、获得感、幸福感更
强，是旗委政府人大政协四大班子及各族
各界代表委员共同的议题。

与以往不同的是，从旗委十五届七次
全会暨全旗经济工作会议开始，会场外的
普通百姓可以零时差、零距离触摸这些重
要会议的脉搏，第一时间聆听党声政声

“达拉特好声音”，了解全旗布局，感知发
展大势。凭什么？就凭新闻中心全新推出
的“现场云”新媒体产品。到目前，几场大
会的现场直播点击量都非常可观，而这样
的业绩，连媒体人自己都始料未及，更是
传统媒体所无法媲美的。

加强县级融媒体建设，是习近平总书

记的殷殷嘱托，也是新时代新闻宣传工作
的迫切需要，是“传播好声音，传递正能
量”的迫切需要。旗委政府因时而动，紧锣
密鼓谋划筹措达拉特旗融媒体中心建设，
目前进展顺利，挂牌在即。挂牌之前，新闻
中心的媒体融合经过几场“实战演练”，已
经实现了实质性的跨越。

旗委十五届七次全会把 2019 年确定
为“重点工作突破年”，期望全旗经济社会
各项事业都有新突破，实现新跨越。这就
要求所有部门单位包括企业，都要有突破
的谋略与举措，否则，再宏大的布局、再周
密的部署都是空谈。

如何突破？
首先要继续解放思想、刷新认识。囿

于陈规，必将故步自封，难以跨越。“只有
赶上新时代，才能适应新时代，引领新时
代。”当前不少干部群众身在新时代，思想
观念却被落在了很远。尤其是一些干部职
工“捧着铁饭碗，哪用拼命干”，奋斗进取
的意识不强，缺少危机感，得过且过，苟且

度日。孰不知，深化体制改革就是要解决
“吃饭人多，干活人少”的问题，就是要革
除旧弊，根治顽疾。“幸福是奋斗出来的”，
无论是个人价值体现，还是整体事业发
展，开拓奋进都是创造业绩的唯一有效路
径。

其次要有勇毅果决、长期坚持的行
动。人常说“有思路就会有出路”，但从“思
路”到“出路”之间，永远隔着久久为功的
行动。再好的思路如果没有行动实践，那
就只能是空想、幻想。而浅尝辄止、知难而
退的行动，也无法抵达梦想的彼岸。唯有
咬定青山不放松的持续努力，甚至常常需
要脱皮掉肉的攻坚，目标才能日益切近。

当然了，奋斗的滋味远不止苦涩与辛
酸，专注于一役，必定会有乐此不疲的趣
味、不断收获的慰藉、更新自我的喜悦。大
凡成就杰出者，必定是能从奋斗中品尝到
甘甜的，正可谓：奋斗着就是幸福的！

2019，不负春光，突破自我，是给自己
最好的期许。

2019，你将如何突破？
王枝莲


